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Упрощенка: взять и отменить?
Регионам могут дать пра�
во лишать малый бизнес
«упрощенки». Если это
произойдет, фискальная
нагрузка в Тверской
области увеличится поч�
ти для тысячи организа�
ций и 5 тыс. ИП

В конце прошлой недели
в ряде федеральных СМИ
прошло сообщение, что
законопроект Минфина,
радикально реформирую$
щий упрощенную систему
налогообложения, направ$
лен на согласование в пра$
вительство РФ. Еще 25
сентября уведомление
о подготовке этого доку$
мента появилось на сайте
regulation.gov.ru (единый
портал для размещения
информации о разработке
федеральными органами
исполнительной власти
проектов нормативных
правовых актов и резуль$
татов их общественного
обсуждения). Как следует
из уведомления, проект
даже прошел обществен$
ное обсуждение (с 25 сен$
тября по 10 октября). Од$
нако, когда номер нашего
еженедельника готовился
в печать, текста законо$
проекта на сайте не было,
а судя по сообщениям дру$
гих изданий, документ не
публиковался и ранее.

Тем не менее понять,
о чем идет речь в докумен$
те, можно. Региональным
органам власти предоста$
вят право устанавливать
критерии, по которым
предприятия малого и
среднего бизнеса могут
применять упрощенную
систему налогообложения.
Сейчас, чтобы нести свое
фискальное бремя по «уп$
рощенке», организации
или ИП должны иметь го$
довую выручку не более
60 млн рублей, числен$
ность работников — не
более ста человек, остаток
основных средств — не бо$
лее 100 млн рублей. Имен$

но эти показатели, на дан$
ный момент регламенти$
руемые Налоговым кодек$
сом РФ, и будут опреде$
ляться на региональном
уровне, если инициатива
российского Минфина бу$
дет одобрена.

О том, насколько умень$
шатся цифры, министр фи$
нансов Антон Силуанов го$
ворил еще на Международ$
ном инвестиционном фору$
ме в Сочи 20 сентября.
(Правда, новость в тот раз
прошла без особого резо$
нанса — тогда, напомним,
озвучивались и другие фис$
кальные новации.) На сво$
ей пресс$конференции гла$

ва Минфина заявил, что
инициатива «реформы»
УСН исходила от глав ре$
гионов: «Губернаторы
предлагают, и мы их в
этом поддерживаем, пре$
доставить право регио$
нальным властям умень$
шать эти критерии до де$
сяти раз, то есть до десяти
человек и 6 млн рублей, —
цитирует Силуанова агент$
ство «Интерфакс». — Это
касается торговых пред$
приятий и работающих с
недвижимостью — риелто$
ров». В сопроводительной
информации к уведомле$
нию на regulation.gov.ru
помимо торговли и риел$

А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

торских услуг указана еще
одна сфера деятельности,
которой может грозить от$
мена УСН, — общепит.

Итак, что же произой$
дет, если регионы получат
право уменьшать три по$
казателя, дающие бизнесу
и ИП возможность платить
по «упрощенке»? Напом$
ним: на УСН объектом на$
логообложения могут быть
доходы (тогда применяется
ставка 6%) или же доходы,
уменьшенные на величину
расходов (ставка 15%).
На «упрощенке» организа$
ции не платят налоги на
прибыль (20%), на имуще$
ство (2%) и на добавлен$
ную стоимость (18%). ИП
освобождаются от НДФЛ
(13%), также не платят
НДС и налог на имуще$
ство, используемое для
предпринимательской дея$
тельности. Кроме того, ин$
дивидуальные предприни$
матели могут уменьшить
сумму налога на размер
уплаченных страховых
взносов, если работают в
одиночку, или на 50% от
взносов, если трудоустрои$
ли наемных работников.

В Тверской области сей$
час, по данным Росстата,
2332 субъекта малого биз$
неса (без учета микро$
предприятий с численнос$
тью сотрудников до 15 че$
ловек). Индивидуальных
предпринимателей, соглас$

но статистике kartoteka.ru,
29 тыс. 792 человека.
В масштабах всей страны,
по подсчетам Общероссий$
ской общественной орга$
низации малого и средне$
го предпринимательства
«ОПОРА РОССИИ», отмена
УСН и увеличение налого$
вой нагрузки коснется око$
ло 45% юридических лиц
и 19% индивидуальных
предпринимателей. Если
такое же процентное соот$
ношение спроецировать
на наш регион, то под уда$
ром окажется более 5 тыс.
ИП и порядка 1 тыс. пред$
приятий.

— Любое повышение
налоговой нагрузки сейчас
окажется губительным для
бизнеса, — считает руко$
водитель Тверского регио$
нального отделения «ОПО$
РЫ РОССИИ», председа$
тель постоянного комитета
по  экономике, промыш$
ленной политике, разви$
тию малого и среднего
предпринимательства
Тверской городской Думы
Наталья Лабынина. — На
мой взгляд, необходим мо$
раторий на увеличение на$
логов продолжительностью
хотя бы на два года. В про$
тивном случае в выигрыше
окажутся лишь предприни$
матели, работающие полу$
легально и нелегально.
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Так, многих участников круглого стола

волновала судьба одного из крупнейших
предприятий региона — Тверского вагоно$
строительного завода. Было отмечено, что,
несмотря на сокращение заказов (за послед$
ние семь лет они уменьшились в три раза),
у предприятия есть ресурсы для того, чтобы
конкурировать с зарубежными компаниями.
По мнению «фронтовиков», ОАО «РЖД»
должно пересмотреть политику госзакупок
в пользу российских производителей.

Возможно, тверской штаб ОНФ скоро нач$
нет разработку программы обновления транс$
портной инфраструктуры городов России, а за$
тем представит ее на рассмотрение президенту
страны Владимиру Путину. Участники форума
отметили, что в этом случае ТВЗ получит новый
импульс развития, запустив в серийное произ$
водство опытный образец современного трам$
вая. Но тут стоит напомнить, что уникальный
односекционный трамвай модели 71$911 с низ$
ким полом, собранный на нашем вагонзаводе,
проходит обкатку не в Твери, а в Москве! В Тве$
ри же судьба трамвайного движения находится
под большим вопросом, что печально. Мы уже
писали о том, как  власти городов$миллионни$
ков активно пересматривают отношение к об$
щественному транспорту. Крупные производи$
тели трамваев и рельсов в рамках частно$госу$
дарственного партнерства помогают муници$
палитетам разработать новые транспортные
стратегии и получить средства на их воплоще$
ние в жизнь из федерального бюджета. В итоге
довольны и власть, и бизнес, и население тер$
ритории. В Твери, где  есть свой вагонострои$
тельный завод, такая перспектива даже не об$
суждается. Во всяком случае, в публичном поле.

Но вернемся к круглому столу ОНФ. Заме$
ститель министра экономического развития

Тверской области Денис Ильин рассказал его
участникам, что с августа региональное ве$
домство осуществляет ежедневный монито$
ринг цен на 40 видов товаров в муниципаль$
ных образованиях области. Так, за прошед$
ший месяц цены на гречневую крупу вырос$
ли на 7%, говядина подорожала на 7%, свини$
на — на 9%, свыше 5% составил рост цен на
яйца, бананы и мандарины. Некоторые твер$
ские производители мяса уже уведомили влас$
ти о том, что поднимут отпускные цены на
свою продукцию от 5 до 20%. Главная причи$
на — подорожание кормов для животных.

Тверские «фронтовики» отметили, что необ$
ходимо наконец$то выстроить конструктивную
работу с торговыми сетями, которые работа$
ют в нашем регионе. Первый шаг уже сделан.
В области при участии Тверской торгово$
промышленной палаты создано некоммерчес$
кое партнерство «Тверской продукт». Однако
партнерство работает почти год, а никаких ви$
димых успехов так и не достигло. Бизнес$омбуд$
смен Антон Стамплевский рассказал о том, что
многие соглашения правительства Тверской
области с ритейлерами устарели, а с некоторы$
ми сетями они даже не были подписаны! Биз$
нес$омбудсмен также отметил, что необходимо
честно проанализировать налоговую нагрузку,
которая ляжет на многих предпринимателей в
следующем году. Правительство региона долж$
но, оценив все риски, или не вводить некото$
рые налоги, данные на откуп регионам, или
предусмотреть необходимые льготы. Подводя
итоги круглого стола, тверские «фронтовики»
отметили, что у Тверской области есть хоро$
шие ресурсы для развития экоомики, но чтобы
ими воспользоваться, нужно честно взглянуть
на свои проблемы. Сделать это должны как
власти, так и бизнес$сообщество.
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